
Повышать уровень экономической работы 
Позавчера состоялось общеком-

бинатекое партийное собрание. 
Еа повестке дня стоял воп
рос: улучшение экономической 
деятельности комбината. С док
ладом выступил директор, комби
ната т. Воронов Ф. Д. 

Сегодня, сказал т. Воронов, 
на обсуждение собрания ком
мунистов вынесен один из важ
нейших вопросов работы. Ре
шения XXII съезда партии и но
ябрьского Пленума ЦК КПСС обя
зывают все партийные организа
ции и хозяйственных руководи
телей к всемерному повышению 
уровня экономической работы, 
улучшению качества продукции, 
росту производительности труда. 

На этих вопросах еще раз за
острил наше внимание Н. С. Хру
щев в выступлении на Все
российском совещании работ
ников промышленности и строи
тельства в апреле текущего года. 
Почему такое внимание экономи
ческой деятельности? Этот тре
бует экономическая политика на
шей страны. Социалистическое 
государство развивается за счет 
внутренних ресурсов, за счет 
внутренних накоплений. Основ
ным источником доходов госу
дарственного бюджета является 
прибыль социалистических пред
приятий. И чем выше будет при
быль наших предприятий, тем 
больше средств у государства для 
осуществления мероприятий, на
правленных «а повышение благо, 
состояния народа. А последнее 
является главным во всей дея
тельности Коммунистической пар
тии. 

Вот почему, говорит т. Воро
нов, улучшение наших экономи
ческих показателей — снижение 
себестоимости, повышение про
изводительности труда, увеличе
ние прибыльности предприятия— 
должно быть сейчас главным в 
работе всех партийных организа
ций. 

Сегодня, продолжал докладчик, 
мы научились управлять произ
водством, мы удовлетворительно 
справляемся с объемными (коли
чественными) показателями. Что 
же касается качественных пока
зателей — чисто экономических, 
где мы имеем дело с рублем, — 
у нас не все в порядке. 

•Докладчик отметил, что пар
тийные организации ряда цехов, 
осуществляя контроль за хозяй
ственной деятельностью, недоста
точно занимаются вопросами эко
номики. Если цех провалится с 
производством, партийные бюро 
бьют, тревогу (правильно дела
ют!), но такая тревога не всегда 
бывает, если не выполняется 
план по производительности тру
да или себестоимости. 

И не случайно, видимо, в пер
вом квартале план по себестои
мости не выполнен в семи цехах, 
план по производительности тру
пе выполнили 6 цехов, среди них 
такие, как ироволочно-штритгео-
вый, листопрокатный цех № 4. 

Несмотря на то, что в целом 
коллектив комбината снижает 
себестоимость единицы продук
ции, повышает производитель
ность труда и сокращает удель. 
ные нормы расхода основных ма
териалов, отдельные цехи не ук
ладываются в заданные плано
вые нормативы. 

За первый квартал доменщики 
снизили расход кокса до 601 юг, 
Против Достигнутого 606 кг в 
прошлом году, однако в январе 
допустили перерасход кокса на 
сумму 37,5 тыс. рублей. Здесь 
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же в январе допущен перерасход 
железорудного сырья на каждой 
тонне чугуна 10 кг. В мартенов
ском цехе № 3 перерасходовано 
за квартал на 113 тыс. рублей 
технологического топлива, при 
чем по этому цеху расход топли
ва на тонну стали в сравнении с 
прошлым годом повысился. 

Расход металлической шихты, 
подчеркивает докладчик, являет
ся одним из главнейших технико-
экономических показателей ста. 
яеилавильного производства, ха
рактеризующих уровень культуры 
работы мартеновских цехов, и 
следить за этим показателем, ана
лизировать его необходимо еже
дневно начальникам цехов* глав
ному сталеплавильщику и техни. 
ческому отделу комбината. 

Большую роль в улучшении 
экономических показателей рабо
ты комбината должны играть 
технические службы. Работникам 
технических служб надо понять, 
что в решении вопросов экономи
ки их роль не меньшая, а во 
многих случаях большая, чем 
специальных экономических от
делов. 

Докладчик отметил далее, что 
не во всех цехах партийные ор
ганизации занимаются вопросом 
повышения качества продукции, 
не везде партийные бюро надрав, 
ляют работу партийных комиссий 
по качеству. Есть, разумеется, на 
комбинате и положительные при
меры. Взять работу комиссии по 
качеству в мартеновском цехе 
№ 1, возглавляемую ст. разлив
щиком т. Жданчиковым. По ини
циативе этой комиссии был осу
ществлен в цехе ряд мероприя
тий технического и организаци
онного порядка, направленных на 
улучшение качества. Комиссия 
систематически осуществляла 
контроль за технической учебой. 
И результаты говорят сами за 
себя. Брак в первом квартале сни
жен против прошлого года на 
18,3 процента, а в сравнении с 
первым кварталом 19Ь2 года — 
на 23 процента. 

Однако во многих ч*ехах воп
росу улучшения качественных 
показателей не уделяемся долж
ного внимания. Взять к примеру 
мартеновский цех № 3. В первом 
квартале нынешнего года здесь 
произведено брака больше, чем за 
такой же период в прошлом году, 
а аварийный брак возрос в 2,5 
раза. Это свидетельствует о том, 
что партийная комиссия по каче. 
ству (председатель т. Носов) не 
работает, а партийное бюро (,сек
ретарь т. Кузнецов) не опраши
вает с коммуниста т. Носова и с 
начальника цеха т. Оедача. 

А разве ухудшение качествен
ных показателей по станам сор
топрокатного цеха и станам 
«250» Ш 1, «250» № 2, «4500», 
производству металлоизделий не 
является результатом слабой ра
боты хозяйственных руководите
лей и партийных бюро этих це
хов? 

Далее т. Воронов останавли
вается на так называемых отхо
дах производства и побочной про
дукции. В металлургическом ком
бинате, говорит он, не должно 
быть отходов производства — их 
следует утилизировать, т. е. пе
рерабатывать и только неболь
шая часть их, которую нельзя 
использовать у нас, должна быть 
реализована на сторону. 

А что получается в действи
тельности? 

Взять в примеру огнеупоры, 
Мы расходуем их в год сотни 
тысяч тонн. Возврат огнеупоров 
после их использования в произ
водстве — это дополнительное 
сырь«, По самым скромным Под

счетам использование всех видов 
отходов огнеупоров может дать 
комбинату экономию до 3 милли
онов рублей в год. Часть огнеупо
ров мы действительно используем 
на кладку менее ответственных 
узлов наших агрегатов, приго
товление порошков и т. д. Однако 
степень использования составля
ет только 35—40 процентов. Ос
тальное вывозится на сватку, Е 
виде «мусора». Значит в год мы 
теряем .более 1,5 млн. рублей. 

Этим отличаются многие цехи 
и особенно листопрокатный Ms 4, 
листопрокатный цех, цех излож
ниц. В отправке отходов огнеупо
ров на свалки цехам помогают 
железнодорожники. 

Такому расточительству, заяв
ляет докладчик, надо положить 
конец. 

У нас имеются «залежи» ока
лины, длительное время не раз
рабатываемые на южной стороне 

р завода. А ведь в каждой тонне ее 
содержится 750 кг. железа. 

В цехах комбината плохо ис
пользуются вторичные энургоре-
сурсы, имеются большие потери 
газа, пара, воздуха и воды. Не
обходимо установить такой поря
док, говорит директор комбината, 
чтобы отходы производства пол
иостью использовались по назна
чению, надо закрыть им дороги 
на разного рода свалки. 

На уровень затрат производст
ва имеет прямое влияние кон
троль за правильностью примене
ния цен со стороны таких отде
лов заводоуправления как Снаб
жения, сырья и топлива. К со
жалению, эти отделы (возглавля
ют их т. Фролов и т. Веремей) 
недостаточно контролируют при
менение цен. За последние 3— 
4 года качество железо-стального 
лома, получаемого комбинатом, 
значительно ухудшилось, а сред
няя цена его осталась прежней 
— 15 руб. 40 коп. за тонну. 

Докладчик приводит ряд при
меров, подтверждающих отсут
ствие контроля со стороны отде
ла снабжения за правильностью 
цен. Об отсутствии хозяйского 
подхода к делу со стороны 
отдела снабжения говорит такой, 
например, факт: чтобы завезти на 
комбинат штыковые лопаты от
дел снабжения использовал само
лет, хотя известно, что тарифы 
авиатранспорта в пять раз выше 
железнодорожных. Кстати, заме
чает докладчик, на день получе
ния этих лопат на складе их име. 
лось в достаточном количестве. 

В решении вопросов матери
ально-технического снабжения 
при наших больших тешах рос
та имеются трудности. Цен
тральный Комитет партии й пра
вительство решают эти вопросы. 
Но нам, на местах, надо глубже 
вникать в экономику материаль
ного снабжения, хорошо знать 
потребность каждого цеха, орга
низовывать работу так, чтобы ма
териалы и сырье доставлялись 
на производство в еров, были ка
чественными, а затраты — ми
нимальными, 

Говоря о коммерческой дея
тельности, докладчик указал на 
ряд серьезных недостатков и в 
этой области. В результате отсут
ствия должного учета и контроля 
за отгружаемой продукцией в 
прошлом году комбинату были' 
предъявлены претензии на Недо
стачу металла. Но если существу
ющий порядок допускает недо
груз, то и перегруза бывает не
мало. Вот примеры. В феврале 
листопрокатчщи отгрузили ли
стовой металл, указав в докумен
те «62 тонны». Случайная -кон
трольная проверка на щяща 

показала, что в этом вагоне 
70,5 тонны. 

В апреле листопрокатный цех 
М 2 только в одном вагоне от
правил на 9 тонн больше метал
ла, чем указывалось в докумен
тах. 

В докладе, а затем и в вы
ступлениях коммунистов обраще
но внимание на сокращение за
трат на ремонты с одновременным 
улучшением качества работ. Со
брание особо обратило внимание 
на использование оборудования. 

Многие коммунисты, участво
вавшие в обсуждении доклада, 
указали на недочеты в работе 
цехов, отделов, предлагали меры 
для улучшения работы комбина
та. Начальник горного Л управле
ния т. Котов указал на ряд фак
торов, которые влекут удорожа
ние себестоимости руды и услож
няют условия работы. Это увели
чение крепости породы, снизив
шей производительность буриль
ных станков с 18 до 13,5 метра 
в смену, увеличение длины от
катки, трудности, связанные с уг
лублением горных работ. 

Выступающий указывал яа низ
кое качество деталей экскавато. 
ров, которые выходят из строя 
досрочно, на то, что в мастер
ских горного управления нет 
возможности подвергать детали 
термической обработке, вслед
ствие чего нельзя повышать их 
стойкость. 

— Мы регулярно подводим ито
ги работы, выявляем недочеты 
принимаем меры к устранению 
неполадкой.—Так начал свое вы
ступление председатель цехкома 
коксохимического производства 
т. Сабадаш. Но, как сказал он, 
многое своими силами воксовики 
решить не могут. Самым отстаю
щим участком является углепод-
готовительная фабрика. Там тре
буется реконструкция, чтобы 
обеспечить равномерность каче
ства концентрата. Есть решения, 
есть и чертежи. Однако работы 
не видно, заместитель главного 
инженера т. Чилачава обещал 
заняться этим вопросом, но не 
выполняет обещаний. 

О неотложных нуждах листо-
прокатчиков первого цеха гово
рил мастер т. Кухта. Мартеновцы 
дают сталь с дефектами, слябы 
тоже поступают не соответствую
щие техническим условиям. Вы 
ступающий потребовал подавать 
под продукцию чистые вагоны. 
До сих пор же в этих вагонах 
много угля, металлолома, все это 
приходится убирать, прибавляет
ся работы листепрокатчикам, а 
уголь и металлолом идет на 
свалку. 

Начальник технического отдела 
комбината т, Беликов обратил 
внимание коммунистов на то тре
вожное явление, что по ряду по
казателей наш комбинат очутил
ся ниже других заводов. Показа
тели работы доменщиков Черепо
вецкого завода выше, чем у вас, 
по тоннажу плавок мартеновских 
ночей нас обогнали куэнечане. 
Есть лучшие показатели и у про
катчиков других заводов. Он при. 
звал привлекать шире массы тру
дящихся в решению технических 
вопросов. 

На решающее значение уча
стия масс трудящихся в борьбе 
за новое указал в своем выступ
лении и заместитель председате
ля профкома т. Мамаев. Он кри
тиковал бывшего секретаря парт
бюро третьего мартеновского це
ха т. Костенко и председателя 
цехкома т. Махнева, которые не 
работали с активом, йе вникали в 
производство. Перерасход сырья, 
топлива, рост брака, простоев 
вароцоа ад «ада предаете* об

суждения ВоллежтиБа, не было 
нацелено внимание мартеновцев 
на борьбу с потерями. Выступа
ющий также критиковал главного 
механика т. Ревзова, в цехах ко
торого долго задерживается из
готовление механизмов (для цеха 
подготовки составов, сортопро
катного цеха и др.). 

Выступающий подверг критике 
также общественное бюро эконо
мического анализа во главе с 
т. Новиком за его бездеятель
ность. 

Машинист электровоза т. Пуш
карская потребовала от админи
страции быстрее внедрять новое. 
На станции Западная, например, 
обслуживающей три мартенов
ских цеха, затянулась модерни
зация стрелок. Не осуществляет
ся реконструкция и станции 
Входная. О необходимости улуч
шить качество ремонта станов 
говорил старший вальцовщик 
сортопрокатного цеха т. Ильков. 

Вопросам механизации и авто
матизации посвятил свое выступ
ление начальник обжимного цеха 
т. Кудимов. Он потребовал корен
ным образом изменить отношение 
к этому делу. 

В докладе резкой критике были 
подвергнуты железнодорожники и 
это правильно, согласился пред
ставитель ЖДТ т. Ленский. 
Много еще недостатков у нас, до
бавил он, и они, эти недостатки, 
бытуют потому, что мы не всегда 
прислушиваемся к ценным пред
ложениям, не всегда заботимся о 
том, чтобы таким предложениям 
дать ход. 

В своем выступлении началь
ник лаборатории экономического 
анализа т. Каратаев указал на 
роль общественных бюро эконо
мического анализа, которым, к 
сожалению, не уделяется внима
ния со сторопы Отдельных пар
тийных организаций. Организа
ционный период таких бюро в 
цехах недопустимо затянулся. 
Выступающий предложил со
здать общественный совет эконо- %щ 
иического анализа при постоянно 
действующем производственном 
совещании. Он рекомендует чаще 
проводить экономические конфе
ренции. 

На собрании выступили секре
тарь городского комитета партии 
т. Дмитриев, председатель комис
сии партийного контроля по ка
честву т. Уэиенко, коммунисты 
тт. Ибатулин, Сычков, Ковален
ко, секретарь завкома комсомола 
т. Лапин, зам. секретаря парт* 
кома г. Крепкогорокий. 

Удовлетворительная работа 
комбината на протяжении ряда 
лет — неуклонный рост произ
водства — и систематическое 
улучшение экономических пока-, 
зателей не дает коммунистам пра» 
ва успокаиваться. 

Факты, приведенные в докладе 
и выступлениях, говорят о пали* 
чин существенных недостатков в 
работе коллектива комбината и, ^ / 
С другой стороны, ' о наличия 
крупных резервов, использование 
которых значительно улучшит 
техяико-вкономические повазате* 
ли работы комбината. 

Для решения поставленных за
дач собрание считает необходи» 
мым вовлекать возможно боль
ший круг людей в систематиче1 

скую работу по анализу экономя* 
ческих показателей с целью вы1 

явления и использования резер» 
вов, снижения материальных и 
трудовых затрат. 

Коммунисты указали на необ* 
ходимость еще шире использовать 
передовой опыт, привлечь в зой» 
росам экономики внимание всех 
Нвтаддам», 


